
第４号様式（要綱第６条関係） 
 

2021年度 第２回 藤沢市立片瀬小学校 学校運営協議会会議録 
 

                      開催日時  2021 年 7月 6日（火）10時～ 

                場 所   片瀬小学校 図工室          

               

出

席

委

員 

岩田 和美（会長・片瀬地区青少年支援フォーラム会長） 

村上 孝行（副会長・片瀬小学校校長） 

横田 淳一（片瀬市民センター長） 

大平 幸子（片瀬公民館職員） 

西永 雄二（前片瀬中学校 PTA代表） 

甘粕 玲香（前片瀬小学校 PTA代表・保護者） 

松本 眞理子（片瀬地区主任児童委員） 

林  直樹（東京都片瀬学園長） 

石渡 裕司（元小学校長） 

杉下 由輝（片瀬こま保存会事務局長） 

森谷 雅子（片瀬小学校教頭） 

廣瀬 夏子（片瀬小学校総括教諭）        以上１２名、委員全員出席 

次

第 

１.開会 

２.会長あいさつ 

３.議題（１）会議録について 

    （２）片瀬地区における各団体の役割、事業等の説明 

（３）片瀬小学校の現状、子どもを取り巻く課題 

       ・児童１人１台の PC使用についてのサポート 

       ・体力テストの測定員について 

       ・コロナ禍における学校公開、授業参観等開かれた学校について 

       ・地域学習支援について 

    （４）その他 

４.その他 会議予定日 

５.閉会 

 

協

議 

内

容 

＊３．（１）について 

・事務局…会議録については、協議会終了後 1 か月を目途に学校 HP に掲載。各

委員に確認いただき、もし加除訂正があれば、学校に連絡をする。 

＊３．（２）について 

・横田委員…別紙資料により説明  

・杉下委員…片瀬こまについて説明 

・村上副会長…「そらいろのたね」という、長年続いている読み聞かせの団体に

ついて説明 

・村上副会長…今までの説明のとおり、いろいろな方々が子どもたちに携わって

くださっている。 

＊３．（３）について 

・村上副会長…深い学び・体験的学びのために専門的な知識を持つ方々のサポー

トを必要とする場面がある。例えばミシン学習の補助や地域の昔



を調べる学習などがあるが、これは、以前から三者連携の方々に

協力していただいているので、引き続きお願いしたい。 

最近では新たに、児童が PCを１人１台使用しての学習が始まる。

教員１人で指導するのはとても厳しい。特に低学年の子どもにつ

いては、アルファベットの説明をしないとログインができないた

め、時間がかかる。現在 PC サポートが月２回ほど来ているが、

常時いてもよいくらい。 

ほかにも、今まで派遣されていた体力テストの測定員が、昨年度

から派遣されなくなったため、来年度はお手伝いいただけると助

かる。 

最後に、コロナ禍で昨年度から授業参観ができていない。感染防

止を含めてどのようにするのがよいか、校内でも検討中である。 

・西永委員…PC サポートのイメージは？リモートで働く方が多くいるので、PTA

を通じて募集をかけてみるのはどうか。 

・石渡委員… 人的な支援をお願いするときは、どういう形でどなたに依頼する 

かが大切なことだと考える。 

・杉下委員…PC サポートを依頼する方に対して、PC の基本操作講習会を教育委

員会で開催し、規定等を示したうえで登録する方向性はどうか。 

・事務局 …教育委員会としては各学校の教員代表に対しての研修を進めてお

り、学校間格差が生じないよう対応していきたいと考えている。 

・西永委員…学校にとってどのよう体制が必要なのか。企画案を練る中で、どの

ような方にお願いするのかを決めていければいいのではないか。 

・村上副会長…「こういう授業で、こういうことをしたいので手伝っていただけ

る方」というように学校側が明確にしないと、何を支援したらいい

か分からないと思うので考慮したい。 

・廣瀬委員…現場としては、専門性の高い方というよりは、子どもに寄り添って

くれる大人の目がほしい。 

・西永委員…協議会終了後、実際子どもたちが使っている PC を見たり、現在来

ている PC サポートの方と話をしたりしたうえで、協力できること

がないか検討させていただきたい。 

・松本委員…地域学習支援について、夏休みに「片瀬ひだまり教室」を計画。対 

象は塾に行っていない子ども。長く続ける形になっていけるとよい

と考えている。 

＊３．（４）について 

・甘粕委員…保護者の目が届かない子を地域で支援できないか。 

・岩田会長…そういう保護者は地域やほかの親たちとのコミュニケーションの機

会が少なく、少し前まで子育てしていた地域の方が寄り添うことが

できればと思うが、出会うきっかけがない。 

・西永委員…不登校児童はどのくらいいるか？ 

・廣瀬委員…別室登校、保健室登校、昇降口までの登校など。それぞれに対応し

てきて、教室に行かれるようになった子もいる。 

・村上副委員長…市内の４・５月の不登校数は２０１９年度の約２倍。 

・西永委員…中学校内での居場所づくりをしている。学校に来たくても来られな

い子どもたちの居場所を少しでも増やすことを地域で支援してい

けたらと考えていて、人数を質問した。 



・大平委員…地域の体験事業に来た子に、別室で１対１の対応をしたときがあっ

た。公民館事業においても、その子の時間や空間を大切にして楽し

い経験をさせてあげたい。いろいろな子に対応しなくてはいけない

のは学校と同じ課題。 

・杉下委員…学校運営協議会規則について確認したい。地教行法第 47 条５の７

「学校運営協議会は、対象学校の職員の採用その他の任用に関して

教育委員会の規則で定める事項について、当該職員の任命権者に対

して意見を述べることができる」とあるが、藤沢市学校運営協議会

規則第４条において「法 47 条の５第７項の教育委員会規則で定め

る事項は、次に揚げるとおりとする。ただし、特定の個人に関する

意見を除く」とある。この規則の範疇で建設的な意見を述べていく

ということでよろしいか。 

・事務局…おっしゃるとおり。 

・杉下委員…藤沢市学校運営協議会規則の範疇で議論をし、かつ建設的な意見を

述べる立場として任命されたという確認をしたかった。 

・村上副委員長…学校運営協議会規則は、委員以外の人も見ることができるのか。 

・事務局…藤沢市教育委員会 HPに学校運営協議会についてのページがあるので、 

早速規則を掲載したい。 

 

 
 

次回開催日程  2021年 9月 29日（水）10時～ 

場所  片瀬小学校図工室        


